



自らテーマを設定し探究してきたことを発表する2年生のグループ＝柏原町東奥で

なぜ大腸がん少ない?

柏原高 課題探究の成果発表

柏原高校で20日、探査校内発表会があった。1、2年生（計391人）と3年生の「グローバル」選択者（16人）が、自ら課題を見つけ、その解決に向けて探査した経緯や結果をタブレットでデータを示しながら発表した。少子化における特別支援教育の在り方や、ワクチン接種率と感染率の関係性、在日外国人の生活向上、セクシャルマイノリティの課題など、生徒たちの多岐にわたる新鮮な視点、柔軟な発想がうかがえ、探査するまでの苦労も垣間見える発表となつた。1年生は個人で、2年生はグループで取り組んだ。（太治庄三）

久、運動習慣がある人は伊丹の方が多い。長崎と沖縄との比較から導き出した関連性は丹波市には当てはまらなかつた。丹波市には運動習慣以外に大腸がん患者が少ない要

とに着目——その理由を見つけ出すことで、がんの予防に生かす——ことを狙つた。

調査方法は、行政への聞き取りや、論文などからデータを抽出。「大腸がんは肥満関連がんのため、生活習慣が大きく述べてある」と考へた。全国で大腸がん患者が最も多い長崎県と、一番少ない沖縄県を比較する。者数はわずかな差であり、肥満率、食塩、丹波市とを比べ、「大腸がん患者／肥満者」運動習慣の異なる人との割合順位並べると、丹波市が0・11%（人口6万2千人）5・2人に対し69人（伊丹市が0・17%（20万2千人）505人に対し345人）5・1%（33・1%）。伊丹市が最も多く、丹波市が最も少なかった。

2年生の久米健斗君、平出歩君、藤吉広大君の野菜類摂取量、運動、喫煙・飲酒習慣などを調査するのでは「空気や土、水など、まだまいるん大腸がん患者が少ない理由」をテーマに発表しました。この結論をもとに、丹波市と近隣市の中でも最も多く関係してな要素を調べることで、運動習慣が大きいかどうかが分かることができた。この結果では、などと感想がん患者が最も少ないことを伝えている。

因がおもつて、この問題の要因を見つけることがで
きなかつたが、今後、視
点を変えて要因を探りた
い」と締めくづった。

り、運動習慣があのへは伊丹の方が多い。長崎と沖縄との比較から導き出した関連性は丹波市には当てはまなかつた。丹波市には運動習慣以外に大腸がん患者が少ない要因があること（今回）

丹波新聞 令和5年2月12日

「地域課題から世界考える」

柏原高校 L G B T Q 問題など探究



「パートナーシップ制度を丹波市に導入しよう。」をテーマに、日本のLGBTQ問題に関する同性婚について探究、発表した。

同性婚を合法化している国はオランダ、スペイン、台湾などがあるが、日本では認められていないことや、国内で同制度を導入している自治体は、昨年10月時点で約40あることを紹介。三重県は高校生からの要望を受け導入した経緯があり、「同じ」ように丹波市に制度を提言すれば実現の可能性があるので

ティ。身近にいなない、会ったことがない、のではなく、気付いていないだけ」と訴えた。「一方で、市が実施した「人権に関する市民意識調査」では、「同性婚などの権利を制度化すること」に関しては消極的な人が多いことが分かった」とした。▲

2人はLGBTQに関する市民アンケートを実施。回答した220人の回答者の過半数となる123人が19歳以下とする年代に偏りがあることを報告した上で、ジェンダーレスについての賛成派や、同性婚を合法化することに賛成する人も多く、パートナーシップ制度を「知っている」「言葉は知っている」割合が全体の3分の2を占めていたことを報告した。

丹波から TAMBA へ・自己理解と他者理解の螺旋

地域力を活用した、「多様な価値観を共有する人材」を育成する教育課程の開発

新時代に対応した高等学校改革推進事業(普通科改革支援事業)

2022 年度（令和 4 年度）活動報告集

発行日 令和 5 年 3 月 31 日

発行者 兵庫県立柏原高等学校

〒669-3302 兵庫県丹波市柏原町東奥 50

TEL 0795-72-1166 FAX 0795-72-1168



学校 HP



「くりゅう」

(マスコットキャラクター)